

# Kölner bei internationalem Ethikseminar in der Schweiz

Klonen von Menschen ist weder vernünftig noch machbar

11.05.2003

Zu einem internationalen Ethikseminar sind Anfang März Studenten und Berufstätige aus vier Ländern in der Schweiz zusammengekommen. Anhand von Fallbeispielen untersuchten die im Kölner Studentenheim Schweidt

wohnenden jungen Menschen aus China, Deutschland, Vietnam und Litauen ethische Problemfelder in Medizin, Bioethik und Wirtschaft. Verblüfft registrierten dabei die anwesenden Betriebswirte und Historiker, daß sich ein deutscher Arzt und Theologe und ein chinesischer Biologe durchaus einig darüber sind, dass das Klonen von Menschen beim derzeitig vernünftig vorhersehbaren Blick in die Zukunft nicht möglich erscheint. Der Deutsche Rolf Weigand hatte zuvor den führenden Klonforscher Rudolf Jaenisch vom Massachusetts Institute of Technology (MIT) zitiert, der im Deutschen Ärzteblatt gesagt hatte: "Im Moment sind unsere Ergebnisse an der Maus so überzeugend, dass die Gruppen, die Menschen klonieren wollen, inzwischen den Mund halten. Sie können nicht mehr dagegen argumentieren. Hier sind Fakten geschaffen worden, die sagen,

es funktioniert nicht." (Deutsches  
Ärzteblatt v. 13. 12. 2002)

---

pdf | automatisch generiertes  
Dokument von [https://opusdei.org/de/  
article/kolner-bei-internationalem-  
ethikseminar-in-der-schweiz/](https://opusdei.org/de/article/kolner-bei-internationalem-ethikseminar-in-der-schweiz/)  
(12.01.2026)